

HISTOIRE

DU

BEAUJOLAIS AU XII^e SIÈCLE

(SUITE).

CHARTES BEAUJOLAISES(1),

Le fait capital du douzième siècle c'est raffranchissement des communes. Je me sers du mot consacré, quoique impropre. Mieux vaudrait dire la Révolution communale d'où est sorti le Tiers-Etat, d'où est sorti 1789 et l'ère actuelle.

Les fruits immédiats de cette révolution furent les Chartes de franchises et privilèges arrachées ou obtenues par les villes et bourgs.

En les relisant aujourd'hui, on est surpris de retrouver, à six cents ans de distance, les aspirations libérales qui devaient traverser tout le moyen âge et la monarchie absolue sur les cahiers des états pour aboutir aux lois de la Constituante.

Chose bizarre ! l'étude de ces chartes, objet de la prédilection de nos pères, conquête précieuse, souhaitée avec enthousiasme, défendue avec ardeur, a été complètement délaissée, négligée, dédaignée même par combien de générations oubliées.

Les restaurateurs de l'histoire au XVII^e siècle, les vaillants fureteurs des vieilles chroniques, les déchiffreurs d'inscrip-

(1) Reproduction interdite.